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УРОК ОПАСЕН 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ?

Медицинские осмотры орловских

школьников показали, что лишь

18%  детей полностью здоровы. У

63%  были выявлены различные от)

клонения в здоровье, а у 19% —

хронические заболевания. Об этом

сообщила заместитель начальника

отдела санитарного надзора ТУ 

Роспотребнадзора по Орловской

области Е.Н. Переверзева.

За 2003—2006 годы заболевае
мость детей выросла почти на треть.
При этом городские дети страдают
хроническими заболеваниями в сред
нем на 20% чаще, чем их сверстники
по области. 

Самые распространенные патоло
гии — болезни глаз, нарушение осан
ки. Данные профилактических медос
мотров в 2006 году свидетельствуют о
том, что за время обучения в школе
число детей с нарушениями зрения
выросло почти в три раза. Немногим
лучше ситуация с нарушениями осан
ки. "Перегруженная школьная про
грамма, большой объем домашних за
даний и малоподвижный образ жизни
детей — прямой путь к заболеваниям",
— подчеркнула Е.Н. Переверзева.

ГДЕ ПРОЕЗДНОЙ?
25 мая начнется выдача пенсионе)

рам проездных билетов на бес)

платный проезд в городском  пас)

сажирском транспорте на июнь

2007 года.

Для пенсионеров, имеющих трудо
вую пенсию по старости, не получаю
щих единую денежную выплату из
средств федерального и областного
бюджетов, выдача проездных билетов
на бесплатный проезд в июне 2007 го
да будет проводиться   25, 28, 29, 30,
31 мая, 1, 4, 5 июня  с 9.00 до 18.00 в
зданиях районных администраций.

Пенсионерам необходимо иметь
при себе паспорт, пенсионное удосто
верение и проездной билет на теку
щий месяц.

БОЛЬШИНСТВО
ШКОЛЬНИКОВ

УВЛЕЧЕНО 
ВОЕННОЙ ТЕМОЙ

В Железнодорожном районе под)

вели итоги районных олимпиад по

школьному краеведению, приуро)

ченных к 70)летию образования

области. В этом году работы побе)

дителей были посвящены церков)

ной истории края и Великой Отече)

ственной войне.

Тематика работ была разнообраз
на, но большинство участников писали
о ветеранах Великой Отечественной
войны, архитектуре Орла, его церквях
и монастырях, а также о выдающихся
земляках.

Первое место среди школьников
Железнодорожного района разделили
одиннадцатиклассники Юлия Стебако
ва (школа № 35) и Сергей Копляков
(школа № 33) с работами "Русская
православная церковь в XX веке. Ор
ловский край" и "Военная история",
"Церкви и монастыри". Второе место
досталось Ксении Мишаковой (лицей
№ 32, 11й класс, работа "Михаил Фе
дотович Каменский. Портрет на фоне
исторической эпохи") и Юлии Шуми
линой (школа № 11, 9й класс, работа
"И всетаки он выжил").  

Все работы победителей будут уча
ствовать в областной олимпиаде по
школьному краеведению.

АСТРОНОМЫ
СООБРАЗЯТ НА ТРОИХ
Сегодня в 21.00 на площади перед

польским корпусом ОГУ   установят

три телескопа. Все желающие смо)

гут понаблюдать за звездами и

планетами в рамках всепланетной

акции "День тротуарных астроно)

мов". 

Такую акцию придумали американ
ские астрономы. Вечером 19 мая вла
дельцы телескопов во всем мире вы
несут их в людные места, где все же
лающие смогут взглянуть на небо и ус
лышать объяснения астрономов со
стажем. 

В России к акции присоединились
астрономы из Иркутска, Омска, Том
ска, Красноярска, Новочебоксарска и
Орла.  Руководитель обсерватории
ОГУ В.В. Митяев и студенты 4го курса
физмата вынесут телескопы на пло
щадь перед польским корпусом ОГУ
(Комсомольская, 41) и расскажут ор
ловчанам о звездном небе.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Начали, как водится, с хороших
новостей. Детские лагеря будут
организованы во всех школах рай
она, мест хватит всем. Во всяком
случае, присутствовавшие на за
седании директора школ сообщи
ли, что проблема скорее в том,
чтобы уговорить родителей отдать
ребятишек в лагерь — пока мест
гораздо больше, чем желающих.
Программу обещают интересную:
всевозможные соревнования и
конкурсы, походы в кино и на вы
ставки, вылазки на природу. С де
тьми будут заниматься вожатые —
старшеклассники и студенты ву
зов. Сейчас готовность школ к лет
ней работе оценивает Роспотреб
надзор. Специалисты серьезных
нарушений не выявили, и 30 мая
будет проведена приемка школь
ных лагерей. 

Но, как всегда, в бочке меда
оказалась и ложка дегтя. И не од
на. Начнем с проблемы, относи
тельно легко решаемой. Сложнос
ти у школ возникают с завозом 
песка. Как пояснил начальник рай
онного отдела образования 
Г.Е. Мацкевич, учебным заведени
ям из своих скудных средств
очень трудно выделить деньги, так
как песок сегодня — удовольствие
не дешевое. Выход — привлекать
спонсоров. Ктото откликается,
ктото нет, но вопрос этот решить
можно.

Куда сложнее вторая проблема:
проезд ребят, посещающих при

школьные лагеря, в общественном
транспорте. Дело в том, что для
многих родителей пребывание ча
да в лагере и так становится до
статочно серьезной финансовой
нагрузкой: билеты в кино, театры,
музеи оплачиваются из семейного
бюджета. А тут еще нужно платить
за поездки в автобусе и троллей
бусе. Например, ученикам школы
№ 35, чтобы попасть в Советский
район, где расположено большин
ство литературных музеев, нужно
сделать пересадку, а значит, стои
мость поездки возрастает вдвое. 

— Мы рекомендовали мэрии
рассмотреть возможность бес
платного проезда детей, отдыхаю
щих в пришкольных лагерях, — за
метил присутствовавший на засе
дании территориальной депутат
ской группы заместитель предсе
дателя горсовета М.В. Вдовин. —
Никаких выпадающих доходов, о
которых так любят говорить в ад
министрации, это не повлечет —
ведь общественный транспорт все
равно выходит на линии, незави
симо от числа пассажиров! Тем бо
лее что ребятишки будут ездить
днем, а не в час пик, когда автобу
сы и троллейбусы переполнены.
Считаю, что этот вопрос необходи
мо вынести на ближайшую сессию
Совета.

Депутаты это предложение
поддержали.

Следующий вопрос: подготовка
спортивных площадок. Что касает
ся пришкольных — особых проб

лем нет. Совсем иная ситуация с
площадками, расположенными у
жилых домов. Постановлением
мэра от 18 апреля этого года они
закреплены за ЖЭУ. С одной сто
роны, хорошо, что появился хозя
ин, который должен приводить
спортплощадки в порядок. Только
вот хозяину этому впору хвататься
за голову и думать, как из скудных
средств, которых не хватает бук
вально ни на что, выделить деньги
все на тот же песок, а также уста
новку и покраску игрового обору
дования и спортивных сооруже
ний.

— В планах на этот год — уста
новка трех турников, трех теннис
ных столов, двадцати качелей,
шестнадцати песочниц и одного
грибка, — сообщил председатель
территориальной депутатской
группы А.Н. Митин. — Конечно, для
района это капля в море. Но сегод
ня нет и этого!

Из выступления руководителя
МУП ЖРЭУ №3 стало понятно, что
и этой самой "капли" район вряд
ли дождется. В.Н. Вороненков
рассказал, что на эту работу МУП
ЖРЭП (з) не выделило ни копейки,
хотя новый руководитель пред
приятия В.В. Соломатин пообещал
два с половиной миллиона.

— Таких денег нет в природе! —
В.Н. Вороненков был эмоционален
и категоричен. — Но мы своими
силами отремонтировали 25 еди
ниц дворового оборудования.

— Где?! — теперь эмоции овла

дели А.Н. Митиным. — Давайте
проедем по дворам, и вы нам по
кажете. Ничего не сделано, песка
ни в одном дворе нет!

— А деньги где взять? Мы дере
вья аварийные спилили, а нам за
это никто не заплатил! — париро
вал Вороненков. — Мы пишем бес
конечные письма Соломатину, что
бы нас профинансировали, а ответ
один: нет средств. Мы смогли оп
латить только три машины песка,
для района это ничто, но и бес
платно никто не даст! Сейчас из
МУП ЖРЭП (з) финансируется
только зарплата сотрудникам.

— Так, может быть, и не нужны
тогда эти сотрудники? — предпо
ложили депутаты. — Зачем пла
тить зарплату, если все равно ни
чего не делается?

Кстати, такой вопрос не лишен
основания. Дело в том, что в горо
де уже были попытки "заменить"
коммунальщиков подростками,
работавшими в экологических от
рядах. Это ребята, которые хотят
летом не только отдохнуть, но и за
работать на карманные расходы.
Дело нужное, да и городу помощь
не помешает. Но нельзя забывать,
что функция этих отрядов всетаки
в большей степени воспитатель
ная. Подростки могут приводить в
порядок детские и спортивные
площадки, где потом сами же и бу
дут отдыхать. А почувствовав, ка
ких усилий стоит чистота, маль
чишки и девчонки лишний раз бу
мажку или пластиковую бутылку на

землю уже не бросят. Но под
ростков стали привлекать в ос
новном к уборке улиц, то есть к
работе, которую должны вы
полнять коммунальные служ
бы. Депутаты порекомендова
ли специалистам районных от
делов образования и по делам
молодежи следить за тем, что
бы коммунальщики не делали

попыток переложить свою работу
на детские плечи. 

Но вернемся к спортивным
площадкам. Еще одна проблема
— спортивный инвентарь. Мячи,
теннисные столы, сетка для игры
в волейбол стоят ох как недеше
во! На все это району выделено
пять тысяч рублей на год. На эти
деньги можно приобрести разве
что несколько мячей (покупать
более дешевые нет смысла — че
рез неделю порвутся). По мнению
начальника районного отдела по
делам молодежи О.Г. Коробова,
выход есть — поиск спонсоров.
Определенные успехи уже есть.
Но…

— Спонсоры — это хорошо, —
заметил М.В. Вдовин. — Но есть
городской бюджет, в котором
должны быть предусмотрены
средства на приоритетные на
правления. А именно таковым,
безусловно, является оздоровле
ние детей, приобщение их к здо
ровому образу жизни. Должен ли
начальник отдела районной адми
нистрации ходить с протянутой ру
кой? Назрела необходимость при
нятия городской программы по
оборудованию спортивных площа
док.

Депутаты решили рассмотреть
этот вопрос, а также усилить конт
роль над организацией летнего от
дыха детей в районе.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Так начинался третий, заключи
тельный, этап командноштабных
учений (КШУ) "Фейерверк", прохо
дящих в Орле и области под эги
дой национального антитеррорис
тического комитета. Общей зада
чей на всех этапах КШУ стала ор
ганизация взаимодействия между
представителями оперативного
штаба и его аппарата, руководя
щего состава оперативных под
разделений УФСБ, УВД, ГУ МЧС,
подразделений Министерства
обороны, внутренних войск МВД,
органов власти в муниципальных
образованиях области, а также вы
полнение оперативнослужебных
и боевых задач в условиях резкого
осложнения обстановки. Необхо
димо было проверить умения и на
выки работы представителей опе
ративного штаба и других ве
домств при проведении контртер
рористической операции. 

К участию в мероприятии были
привлечены руководители опера
тивных групп контртеррористичес
кой операции — руководители
оперативных отделов УФСБ, УВД,
ГУ МЧС по Орловской области,
прокуратуры, войсковых частей
Орловского гарнизона, админист
раций районов Орла, областного
управления здравоохранения и

медицины катастроф, работники
гостиницы "Русь".

Согласно плану учений, руково
дители одной из международных
террористических организаций
планировали совершить крупно
масштабный "теракт" в Централь
ном федеральном округе РФ с це
лью оказать влияние на внутрен
нюю политику Пра
вительства России и
запугать население.
Предположительно,
"теракт" готовился в
местах массового
скопления людей.
Личный состав
структурных подраз
делений УФСБ, УВД,
ГУ МЧС был переве
ден на усиленный
режим несения
службы. Задача за
ключалась в выявле
нии готовящейся
"террористической акции" на тер
ритории области. 

По замыслу организаторов
КШУ, 16 мая в 9.00 в дежурные
службы Главного управления МЧС
России по Орловской области и в
Управление ФСБ по Орловской
области якобы поступил аноним
ный звонок с сообщением о за

кладке взрывного устройства в од
ном из зданий г. Орла. "Позвонив
ший" выдвинул требование — ос
вободить своих подельников, со
держащихся в колониях области. В
случае невыполнения ультиматума
виртуальный террорист должен
был привести снаряд в действие. 

К работе приступил оператив

ный штаб по управлению
контртеррористической операци
ей под руководством начальника
УФСБ России по Орловской обла
сти В.В. Назарова. Штаб опреде
лил объекты, в которых осуществ
ление террористической акции
было бы наиболее вероятным. Это
места массового скопления людей

— здания администрации области
и орловской мэрии, гостиницы,
железнодорожный вокзал и авто
вокзал, рынки, торговые центры,
медицинские и учебные заведе
ния. Сотрудники подразделений
спецслужб, милиции и МЧС начали
проверку этих объектов. 

Третий этап было решено про
вести в обстановке, максимально
приближенной к реальной. По пла
ну КШУ, не все объекты удалось
проверить. В здании гостиницы
"Русь", где оказалась "заложен
ная" преступником "бомба", про
изошёл мощный взрыв с разруше
нием межэтажных перекрытий и
возникновением нескольких оча
гов возгорания. 

Прибывшие на место ЧП спаса
тели сразу же приступили к ликви
дации последствий "теракта".
Первым делом из горящего зда
ния необходимо было вынести
"раненых". Для этого задействова
ли специальные машинывышки. К
верхним этажам гостиницы были
протянуты лестницы, по которым
пожарные выносили "пострадав
ших". Людей из "горящего" здания
спускали и с помощью верёвок, а
также использовали спасательный
рукав. По нему люди, словно в ат
тракционе, безопасно и, главное,

быстро скатывались
с 4го и 5го этажей.  

Чтобы отыскать
взрывные вещества,
на место "ЧП" при
была группа специ
альных работ МЧС.
Кинологи с собака
ми тщательно об
следовали гостини
цу.  

Затем к ликвида
ции "возгорания"
приступили пожар
ные. Самым захва
тывающим зрели
щем стало "тушение
огня" на крыше "Ру
си". Здесь с "пожа
ром" боролись при
помощи специаль
ного лафетного
ствола, установлен
ного на машине
вышке. Мощные
струи воды из по
жарных машин до

ставали до крыши. В это же время,
подсоединившись к магистраль
ным линиям и используя свои цис
терны с водой, другие пожарные
"тушили огонь" внутри здания. 

К месту "теракта" приехал и
стационарный пункт питания. Он
предназначен для спасателей и
"пострадавших". 

Вся оперативная информация о
ходе ликвидации последствий сте
калась в штаб пожаротушения,
развернутый рядом с гостиницей.
Туда о своих действиях по рации
сообщали работники всех задей
ствованных в операции служб. Че
рез два часа основные "послед
ствия теракта" были ликвидирова
ны, "раненые" спасены, "пожар"
потушен. Оперативные подразде
ления УФСБ и УВД продолжили
работы по поиску и выявлению ор
ганизаторов "теракта". Всего в
КШУ "Фейерверк" было задей
ствовано более 150 человек.  

В конце учений руководитель
оперативного штаба — начальник
УФСБ России по Орловской обла
сти полковник В.В. Назаров побла
годарил за слаженную работу ру
ководителей и личный состав всех
служб, участвовавших в КШУ. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

И.К. Бунов: 
— Существует Федераль

ная программа по оздоровле
нию малых рек и водоемов. В
ее рамках будут очищены
русла двух орловских рек —
Оки и Орлика. Сейчас ведутся
работы на Орлике. Выполняет
их ЗАО "Курскгидромехани
зация". Заказчик — россий
ский департамент водных ре
сурсов, всю работу контроли
руют московские специалис
ты. Можно сказать, что поло
вину всего объема работ за
нимает подготовительный
этап. Это проведение высо
ковольтной линии, пульпо
провода, подготовка иловых
карт. Конечно, это сопровож
дается некоторыми неизбеж
ными разрушениями. Так,
проведение высоковольтной
линии требует выпиловки де
ревьев, пульпопровод тоже
по деревьям не проведешь.
Это как на любой стройке при
подготовке нулевого цикла —
к площадке не подойдешь, а
потом постепенно все приво
дится в порядок.

— Какой объем работ
проделан на сегодня?
— Сейчас расчищено бо

лее полутора километров
русла Орлика. Осталось еще
столько же. Эта работа в ос
новном будет завершена в те
кущем году, лишь небольшую
часть планируется перенести
на следующий. 

— Почему так долго,
Иван Кузьмич? Ведь рас)
чистка русла реки ведет)
ся уже не первый год?
— Как я уже сказал, много

времени занимает подгото
вительный этап. Кроме того,
неспециалисту может пока
заться: сошел лед — и при
ступайте к работе. Но это не
совсем так, есть и другие ог
раничения по срокам. Напри
мер, нельзя проводить рас
чистку русла во время нерес
та рыб. То есть к работе мож
но будет приступить только в
июне. 

— Вы сказали, что феде)
ральной программой
предусматривается и
очистка русла Оки. Ког)
да планируется начать
эту работу?
— В этом году должна быть

завершена подготовка проек
та. Стоимость этой работы —
28 миллионов рублей. Всего
же на расчистку Оки (от ТЭЦ
до Ботаники, десять с поло
виной километров) выделяет
ся около 600 миллионов руб
лей. Начать работу планиру
ется в 2009 году. Думаю, весь
процесс займет от шести до
восьми лет.

— Иван Кузьмич, и все)
таки хочу вернуться к
судьбе Дворянского
гнезда и парка Победы.
Это место особенное
для города и его жите)
лей. Могут ли горожане
быть уверены, что там
будет наведен порядок
после завершения работ
по расчистке русла Ор)
лика?
— В следующем году, сра

зу по завершении работ, все
разрушения, которые мы вы
нуждены были допустить, бу
дут устранены. Будут посаже
ны новые деревья. Хочу ска
зать, что сейчас мы уделяем
большое внимание парку По
беды — ведем санитарную
очистку, вырубаем больные
деревья. Нам очень помогают
ребята из молодежного дви
жения "Наши". Около трехсот
студентов и школьников при
нимали участие в нескольких
субботниках. И после завер
шения очистки русла Орлика
особое внимание будет уде
лено именно благоустройству
береговых зон, мест отдыха
горожан.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Но умиротворенное настроение исчезло
очень быстро, как только мы вышли на цент
ральную улицу города. От Ленинской сюрпризов
ждали меньше всего. Ну долгострой Александ
ровского моста, ну "вертикальное озеленение",
заставляющее сомневаться в наличии вкуса у
тех, кто это сооружение придумал и исполнил, и
вызывающее у горожан грустные воспоминания
о том, как на этом месте росли шикарные розы…
Все это уже стало привычным.

Видимо, это утро было особенным, потому
что улицу Ленина мы просто не узнали. Кучи му
сора, дорожки пыли и грязи, тянущиеся по тро
туарной плитке. "Вертикальное" озеленение в
горизонтальном положении — наверное, какие

то атланты состязались в том, кто сильнее по
гнет металлическое сооружение. Довершали же

картину человек явно без определенного места
жительства, прилегший у входа в фотоателье, и
его "коллеги", обсуждавшие какието насущные
проблемы неподалеку. 

Замечу, что все это происходило не ночью, не
ранним утром, когда город вместе с коммуналь
щиками еще не проснулся и навести порядок
просто не успели, а около 12 часов дня, всего

лишь через несколько дней после того, как
стало известно о присвоении Орлу высоко
го звания "Город воинской славы".

Получается, прошли торжества, отгре
мел салют — и все? Не нужно убирать го
род, не нужно следить за порядком? Пред
вижу привычный ответ чиновников мэрии:
нет средств. Но много ли денег нужно на то,

чтобы дворник с метлой вышел на улицу не тог
да, когда ему удобно, а ранним утром, как это
положено? Много ли денег нужно, чтобы не ос
тавлять кучи мусора у бордюров, а увезти их?
Вопросы скорее риторические. Но ответ на них
все же есть. Может быть, главная проблема за
ключается не в отсутствии средств, а в безраз
личии городской власти и ее нежелании сделать
Орел хоть немного чище и красивее?

…А для завтрашней прогулки, наверное, при
дется выбирать другой маршрут — на Ленин
скую мама идти не хочет. 

Елена ПРЕСНЕЦОВА. 

Фото автора.

Здравствуйте, уважаемая редакция! Вы вовремя подняли во
прос о наведении чистоты в городе. Мне часто приходится бы
вать в районе обкомовских дач.  Идешь по дороге со стороны
шоссе, ведущего на Знаменку, и хочется закрыть глаза. По обо
чинам —  свалки мусора. Свалки и в лесу, и там, где лес конча
ется. И  горы мусора растут и растут. Когда здесь не было этого
дачного массива, лес  был чище. Я жил в общежитии завода
"Химмаш" и летом ходил через лес на речку Цон, где мы купа
лись, загорали, играли в волейбол, футбол. На большой лужай
ке всем места хватало. Теперь вдоль реки тянется огромный бе
тонный забор и к реке не подойдешь. Когда мы переоформляли
купленную дачу, с нас "сорвали" около четырех тысяч рублей.
Куда эти деньги пошли? Вот бы их на благоустройство живопис
ных уголков природы пустить!

Много мусорных свалок и по объездной дороге от Андриа
бужа до мотеля "Шипка". А недалеко от поселка Лужки, за ов
ражком, можно даже вычислить, кто свалил мусор: мебельщики
— отходы древесины, транспортники — резину, баллоны, тор
гаши —  бутылки, пакеты. Я живу в конце улицы Комсомольской
и каждое утро вижу, как дворники тщательно убирают террито
рию у магазинапекарни "Юность". Но на следующий день все
повторяется, и мы опять  захламляем территорию. А ведь это не
только наша экология, но и наша культура.

А. НИКОЛАЕВ.

ВМЕСТО ЛУЖАЙКИ —
БЕТОННЫЙ ЗАБОР

ЭТО МОЙ ГОРОД

ГОРОДСКОЙ ПЕЙЗАЖ

В прошлое воскресенье мне позвонила мама и предложила прогуляться.

Погода отличная, в городе тихо, мало машин — одно удовольствие!

Действительно, прекрасно! Залитый солнечным светом практически

безлюдный Орел успокаивал и настраивал на долгое приятное "городское

путешествие". 

ВОСКРЕСНАЯ ПРОГУЛКА, 
или ИСПОРЧЕННОЕ НАСТРОЕНИЕ

РЕКИ ЧИСТЯТ —
ЩЕПКИ ЛЕТЯТО ДЕТСКОМ ОТДЫХЕ, ПЕСОЧНИЦАХ И ПОПЫТКАХ

ЗАМЕНИТЬ КОММУНАЛЬЩИКОВ ПОДРОСТКАМИ

ТЕРРОРИСТЫ 
В ОРЛЕ?

А ГОРОД ПОДУМАЛ…

Сотни орловцев, прогуливавшихся в минувшую среду

по площади Ленина, стали свидетелями необычного

зрелища. Несколько десятков милиционеров в касках 

и бронежилетах, вооружённые автоматами

Калашникова, плотным кольцом оцепили гостиницу

"Русь". Спустя несколько минут, сверкая мигалками, 

к зданию начали подъезжать машины с надписями

"МЧС" и "Скорая помощь". Чуть позже прибыли

пожарные и работники газовой службы. Они приехали 

с целью ликвидации последствий "террористического

акта" и должны были спасти из горящего здания

людей.
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